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 JEFA DE GOBIERNO 

SE PLATICARÁ CON CONSTRUCTORAS DEL TRAMO ELEVADO PARA QUE ASUMAN 
PARTE DE LA REHABILITACIÓN. Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México anunció que el próximo lunes se instalará la mesa técnica con las empresas que 
participaron en la construcción de la Línea 12, a las cuales se les planteará que asuman parte 
del costo de la rehabilitación, dado el resultado de los peritajes. En videoconferencia, la 
mandataria capitalina detalló que ya tuvo contacto con Carso e ICA, pero también se buscará 
a Alstom para ver su incorporación en términos económicos, independientemente de las 
responsabilidades que les puedan fincar en otras instituciones.  Jor 28C Uni A16, Raz 
 07, Her A1/4, Cro A1/10 

NO SE NEGOCIARÁ  CON LOS RESPONSABLES DEL COLAPSO: SHEINBAUM. La JEFA 
DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, aseguró que 
su gobierno no negociará para que los responsables del desplome en la Línea 12 eviten ir a 
juicio. Adelantó que el lunes se reunirá con el equipo técnico encargado de realizar el proyecto 
ejecutivo para rehabilitar la Línea Dorada y anunció que contactó a representantes de las 
empresas constructoras del viaducto elevado. Exc 1-A 

PESE A INTERROGANTES, URGEN REABRIR LÍNEA 12. El Gobierno de la Ciudad tiene en 
la mira la apertura de la Línea 12. Este viernes REFORMA publicó que especialistas anticipan 
difícil volver a poner en operación el tramo elevado debido a los vicios ocultos que se le han 
encontrado; sin embargo, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, insistió en que la llamada 
"Línea Dorada" será reabierta. "Nosotros lo que queremos, pues es, evidentemente, echar a 
andar la Línea 12 en todas las condiciones de seguridad", dijo, "claro que todos queremos que 
sea lo más rápido posible, pero por encima de todo, está la seguridad”. De acuerdo con la 
Jefa de Gobierno, la realización del Proyecto Ejecutivo de Refuerzo y Rehabilitación de la 
Línea, por parte de un equipo técnico, se encuentra ya en proceso de forma paralela a los 
peritajes de la firma DNV, que, se prevé, entregue su último reporte el 30 de agosto. Ref 1C, 
Exc 22C 

REGRESA EL AMARILLO Y CDMX DESCONFINA. Aún cuando fue notificado por la 
Secretaría de la Salud (Ssa) federal sobre un riesgo epidémico medio que obliga a regresar al 
semáforo amarillo, el Gobierno de la Ciudad mantendrá actividades comerciales con mayores 
aforos y menos restricciones entre el 21 de junio al 4 de julio. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, y su equipo dieron a conocer ayer por la mañana el balance sobre la pandemia, 
pero evitaron especificar en qué color estaría la Ciudad las próximas dos semanas, lo que 
suelen hacer cada viernes. Reconocieron que había aumentos en algunos indicadores, pero 
los calificaron como "ligeros", por lo que estaban en condiciones de permitir más aforos. "Se 
activan algunos otros giros económicos, recordándole a la población siempre que, en caso de 
síntomas o si han estado cerca de alguien con Covid, están nuestros quioscos de prueba", 
comentó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Por la noche, la Federación confirmó que 
la CDMX pasaría a amarillo. Horas después, la Jefa de Gobierno aseguró en su cuenta de 
Twitter que acatarían la decisión del Gobierno de México, pero que no sería necesario dar 
marcha atrás a las medidas de flexibilización que se habían anunciado. Según la Mandataria, 
el puntaje de la Ssa ubicó a la entidad con 9 puntos. Ref A1/1C, Jor 28C, Mil 1/8, Uni A16, Exc 
1-A/21C, Raz 1/3, Her 7, Cro A1/11 
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SOLO CLASES EN LÍNEA CON SEMÁFOR AMARILLO. Ante el retroceso del semáforo 
epidemiológico en la CDMX, las escuelas públicas y privadas tendrán que seguir la Guía de 
Orientación para la Reapertura de las Escuelas ante Covid-19, publicada el 28 de mayo de 
2021, explicó una fuente de la Secretaría de Educación Pública. Respecto al tema, la JEFA 
DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, indicó que la 
SEP será la que informe lo que sucederá en las siguientes dos semanas.  Exc 21C 

 

METRO L12 

NUEVA RUTA EMERGENTE DE METROBÚS LLEGARÁ HASTA COYUYA.  El próximo 
lunes iniciará operaciones la ruta emergente T2 Tláhuac-Metro Coyuya, con el fin de atender 
la demanda de transporte público entre los usuarios de la Línea 12 del Metro. Esta ruta se 
suma a la T1, que opera desde hace unas semanas de Tláhuac a Atlalilco y cuyo servicio es 
proporcionado por unidades del Sistema Metrobús. De acuerdo con el secretario de Movilidad, 
Andrés Lajous, la ruta T2 recorrerá 21 kilómetros adicionales, con el fin de fomentar la 
interconectividad de la Red de Movilidad Integrada y así facilitar el traslado de 18 mil personas 
al día. El horario de servicio será de 05:00 a 00:00 horas; los autobuses recorrerán Avenida 
Tláhuac y se desviarán en Santa Ana para incorporarse al Eje 3 Oriente, donde opera la Línea 
5 de Metrobús. Será en la estación Cafetales cuando el Metrobús que salió de Tláhuac se una 
a la infraestructura actual de este sistema y dé servicio hasta Metro Coyuya. Exc 22C, Jor 
29C, Uni A 

AMLO: ES NECESARIO REVISAR TODA LA LÍNEA 12; LA FISCALÍA DEBERÁ INDICAR 
RESPONSABLES.  Al Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que es necesario 
revisar toda la línea 12 del Metro –que corría de Tláhuac a Mixcoac-, no sólo el tramo elevado, 
con la finalidad de garantizar la seguridad de los usuarios. Además, consideró que sería “muy 
abstracto” determinar de quién fue la responsabilidad política por el desplome ocurrido el 3 de 
mayo.  Ante la pregunta, ¿eso quiere decir que hubo corrupción en la construcción? 
respondió: No puedo yo adelantar eso, no me corresponde. Yo lo que creo es que la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, está actuando 
bien, que fue acertado pedir este peritaje, este dictamen, a una empresa independiente y que 
va a corresponder a la Fiscalía fincar responsabilidades. Jor 29C, Exc 22C, Raz  07 

ENDOSA AMLO CULPA DE L-12... A CALDERÓN. El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo no saber quién tiene la responsabilidad política por el colapso en la Línea 12 del 
Metro, pero pidió recordar quién estaba, entonces, al frente del País. Sin mencionar por su 
nombre al ex Presidente Felipe Calderón, el Mandatario consideró que todos los que tenían 
un cargo cuando se construyó la llamada Línea Dorada podrían tener alguna responsabilidad 
en la tragedia, que dejó un saldo de 26 muertos y decenas de lesionados. -¿Quién debe 
asumir la responsabilidad política sobre esta terrible tragedia?, se le preguntó. "Pues lo tiene 
que resolver la autoridad competente, en este caso la Fiscalía", refirió en la conferencia 
matutina en Palacio Nacional. -Sí, ¿pero la responsabilidad política de quién es?, se le 
insistió. "No sé. Eso lo tiene que resolver la Fiscalía, porque si nos vamos a la responsabilidad 
política, pues yo podría decir, ¿quién era el Presidente entonces? Ref , Uni  
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'EXONERA' AMLO A SLIM POR TRAGEDIA DEL METRO. En medio de la polémica por el 
dictamen preliminar que confirma fallas estructurales en la construcción de la Línea 12 del 
Metro, el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que el empresario Carlos 
Slim actúa de forma institucional. La Línea Dorada, cerrada desde la tragedia del pasado 3 de 
mayo, cuando murieron 26 personas, fue construida durante el Gobierno de Marcelo Ebrard 
en la Ciudad de México por el consorcio integrado por ICA y Carso, propiedad de Slim. "Yo 
quiero agradecerle mucho a los empresarios, entre otros empresarios importantes, Carlos 
Slim, que ha actuado de manera responsable, institucional", elogió en la mañanera. "Y está 
siempre en condiciones de llegar a acuerdos en todo, no juega a las vencidas como otros, 
afortunadamente pocos, que quieren someter al gobierno, quedaron mal acostumbrados”. Ref 
A6 

FLORENCIA SERRANÍA, SIN APARECER EN PÚBLICO EN 45 DÍAS. Han pasado 45 días 
desde la última vez que se le vio en público a la directora del Sistema de Transporte Colectivo 
Metro, Florencia Serranía. Esa última vez fue el 4 de mayo, un día después de que ocurriera 
el desplome de una trabe del tramo de la Línea 12 del Metro, entre las estaciones Tezonco y 
Olivos. Se preveía que estaría en la presentación del primer dictamen de la empresa DNV 
sobre las causas del desplome de la trabe, acto al que acudió el secretario de Obras y 
Servicios, Jesús Esteva, y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pero Serranía no acudió. 
Al consultar al área de prensa del Metro sobre dónde está la directora, la respuesta recibida 
fue que en sus oficinas de Delicias 67, en el Centro. "La directora se encuentra trabajando en 
la sede del Metro. La presentación del dictamen correspondió a DNV", fue la breve 
contestación. La Silla Rota. https://bit.ly/2SbMMFv 

DEUDOS DE L12 APUNTAN A LOS JEFES DE LA OBRA. Guillermo Alcazar pancardo, 
director responsable de obra de la Línea 12, y Elba Melgoza Pérez, corresponsable de 
desarrollo urbano y arquitectura de la misma, aparecen en la denuncia que interpuso en mayo 
pasado Marisol Tapia, madre de Brandon, el menor de edad que perdió la vida en el 
desplome. Según un documento de 2009 del Instituto al Acceso a la Información pública del 
DF (ahora CDMX), los encargados de seguir el proyecto ejecutivo para la construcción de la 
obra eran Alcazar Pancardo y Ricardo Pérez Ruiz, corresponsable en seguridad estructural. 
Mil 9 

 

COVID-19 

COVID AUMENTA EN LOS JÓVENES DE CDMX. Eduardo Clark, director general de 
Agencia Digital de Innovación Pública de Ciudad de México,  explicó que el cambio de verde a 
amarillo en el semáforo epidemiológico, ordenado por el gobierno federal en la capital, se 
debe al incremento  de 50 contagios de covid-19 diarios en promedio en personas de 18 a 35 
años. En entrevista con Alejandro Domínguez, para MILENIO Televisión, el funcionario 
aseguró que el único motivo por el que regresó la capital del país al semáforo amarillo es por 
el aumento de los contagios diarios, pasando de 250 casos por día a 300; sin embargo, reiteró 
que no han incrementado las hospitalizaciones ni el número de defunciones. Mil 8 

https://bit.ly/2SbMMFv
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SIGUIENTE SEMANA VACUNARÁN A 324 MIL PERSONAS DE 5 ALCALDÍAS. Del martes 
22 al sábado 26 de junio se aplicará la primera dosis de la vacuna contra el Covid-19 a 230 
mil 862 adultos que tienen entre 40 y 49 años de las alcaldías Iztacalco, Cuauhtémoc y 
Azcapotzalco, así como la segunda para 93 mil 82 personas de 50 a 59 residentes en Tláhuac 
y Xochimilco.  Eduardo Clark, director general de Agencia Digital de Innovación Pública de 
Ciudad de México,  detalló que hasta la fecha 49% de los adultos mayores de 18 años han 
recibido la primera dosis de la vacuna antiCovid, por lo que de continuar esta tendencia, entre 
julio y agosto se tiene previsto alcanzar a 70% de la población en este rango de edad.  Jor 
28C, Exc 21C 

ALERTAN POR POSIBLE REBROTE DE COVID-19. Por la mañana, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador alertó que podría haber un rebrote de contagios de Covid-19, por lo 
que instruyó a su equipo de Salud que no se desmonte la estructura que se ha instalado para 
atender la pandemia. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el titular del 
Ejecutivo federal señaló que debido a esta posibilidad de rebrote es fundamental seguir 
vacunando contra la pandemia, pues indicó que se busca que antes de la temporada invernal 
se haya inmunizado a todas las personas mayores de 18 años, con al menos una dosis. Uni A  

DATOS DESMIENTEN A AMLO Y A GATELL, GUARDAN MÁS DE 10 MILLONES DE 
VACUNAS COVID. Aunque el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 
López-Gatell, aseguró desde hace meses que no tienen vacunas contra covid guardadas 
en los refrigeradores, la realidad muestra algo distinto. El gobierno tiene más de 10 millones 
de dosis rezagadas, que son el 21.26% de las que se han recibido.  Otro detalle interesante 
es que en vez de disminuir, la acumulación de vacunas  se quintuplicó en cinco meses, pues 
han aumentado las entregas, pero el proceso para aplicarlas no va al mismo ritmo. La Silla 
Rota revisó los datos que publica cada tarde la Secretaría de Salud sobre la vacunación 
contra el virus Sars-CoV2 y detectó que hasta el jueves tenía sin utilizar 10 millones 433 mil 
353 dosis de los 49 millones 066 mil 815 que han llegado desde el 24 de diciembre del año 
pasado. La Silla rota. https://bit.ly/3zDcxzt 

ELECCIONES 

MORENISTAS SE ABSTUVIERON DE VOTAR O MIGRARON AL PAN EN CDMX. Los 
comicios del 6 de junio pasado mostraron dos factores que pueden poner en riesgo el capital 
político de Morena en la Ciudad de México: el abstencionismo y el aparente voto de castigo 
que benefició a la coalición Va por la CDMX, en especial al PAN. De acuerdo con un análisis 
de los resultados electorales a nivel sección realizado por EL UNIVERSAL, el partido guinda 
perdió más de 300 mil sufragios este año, en comparación con 2018. En tanto, Acción 
Nacional pasó de tener 742 mil 970 votantes hace tres años a 990 mil 654 en la última 
contienda; además, la participación ciudadana en el oriente de la Ciudad fue mucho más alta 
en 2018 que en 2021. Aunque Iztapalapa y Tláhuac, alcaldías por donde pasa el tramo 
elevado de la Línea 12 del Metro, favorecieron a Morena, en 2018 tuvieron 35% de 
abstencionismo, mientras que, en la elección pasada, más de 55% de los ciudadanos 
registrados en las listas nominales de esas zonas no fueron a tachar su boleta. A eso se le 
suman dos grandes pérdidas para Morena: Álvaro Obregón y Cuauhtémoc. “La baja 
participación fue un factor que determinó la elección y el voto de castigo puede ser un 
mensaje para el Presidente: ‘Si no cambias lo que sucede a nivel local, esto va a pasar en la 
siguiente elección’”, dijeron expertos. Uni A1/9 

https://bit.ly/3zDcxzt
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'INEVITABLE, SANCIÓN POR SPOTS’. El Diputado local Federico Döring, del PAN, celebró 
la resolución de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) respecto a su denuncia por la difusión de spots con motivo del segundo 
informe de labores de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, fuera de los tiempos legales e 
incluso del ámbito geográfico de la CDMX. Döring denunció la transmisión de al menos tres 
spots sobre el Segundo Informe desde el 10 de septiembre a través de cuatro canales 
distintos durante aquel mes. "Ésta es una gran noticia para la Ciudad de México, para su vida 
democrática, de cara al próximo 17 de septiembre, en el cual no habrá elecciones 
concurrentes, que Sheinbaum deje de hacerle a la Peña Nieto, manipulando lo que debe ser 
un informe de labores como una plataforma de proyección personal y de aspiraciones para 
candidaturas", reprobó el legislador. Ref 1C 

IMPUGNA MORENISTA RETIRO DE PLURI. El morenista José Luis Rodríguez Díaz de León 
impugnó ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México el retiro de su diputación 
plurinominal, luego de que en la asignación realizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de 
México el 12 de junio se eliminó su nombre de las 14 candidaturas de Morena que formarían 
parte de la segunda legislatura. Rodríguez Díaz de León contendió por la vía de la mayoría 
relativa por el distrito 12, en la Alcaldía Cuauhtémoc, sin embargo, perdió contra la diputada 
de la alianza PRI-PAN-PRD, Maxta Irais González Carrillo. Ref 2C 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

SE ENTREGA AGRESOR DE FER Y 'POLLY'. Diego Armando, quien atropelló a Fernanda 
Cuadra y Fernanda "Polly" Olivares en Iztacalco, se entregó en las instalaciones de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México. Acompañado por su abogado y sus familiares, el 
joven ingresó alrededor de las 19:30 horas. Su abogado, Luis Octavio Espinoza, hizo hincapié 
en que su cliente tomó esa decisión para someterse a la justicia y aseguró que presentarse de 
manera voluntaria ante las autoridades no tiene ninguna ventaja legal. "No tiene ningún efecto 
jurídico esa circunstancia, él era conocedor de ese hecho y solamente lo que demuestra de 
Diego es la voluntad de someterse a la justicia mexicana y desde luego también el ánimo y 
deseo de afrontar el hecho que se le está atribuyendo", dijo. Espinoza recalcó que Diego 
Armando no fue notificado sobre la orden de aprehensión en su contra a pesar de contar con 
una dirección fija. "Se entera por los medios, él tiene un domicilio fijo y jamás fue requerido", 
comentó. Ref 1C, Uni A, Jor 30C, Exc 21C 

CONGRESO DEBERÁ LEGISLAR SOBRE MORATORIA DE RENTAS ANTE DESASTRES: 
MORENA.  La emergencia sanitaria ha ocasionado que inquilinos, en particular jóvenes que 
perdieron su empleo o sufrieron las disminución de sus ingresos, desocuparan viviendas que 
rentaban para volver a residir con su familia o se desplazarán a la periferia, donde el costo de 
la renta es más barata, mientras en el Congreso capitalino la oposición obstaculizó iniciativas 
para generar mejores condiciones de protección inquilinaria por la pandemia, afirmó el 
diputado José Luis Rodríguez Díaz de León, de Morena. Jor 30C 
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TRASCENDIDOS 

EL CABALLITO. A REFORZAR TERRITORIO, PIDE SHEINBAUM TRAS ELECCIÓN. A 
reforzar territorio, pide Sheinbaum tras elección junio, la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, convocó a candidatos ganadores, pero sobre todo, perdedores, para no sólo 
hacer un análisis de lo ocurrido sino, nos detallan, para que se metan a territorio y no dejen 
nada suelto. Y es que como le hemos platicado en este espacio, algunos de los abanderados 
morenistas no recorrieron tanto las calles, como se los ha pedido el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Nos aseguran que en esa reunión, que fue hace una semana, no los 
regañaron, sino que les exigieron ponerse las pilas y recuperar la Ciudad de México. La 
pregunta que algunos al interior se hacen es si la medida será suficiente para revertir el voto 
de castigo que se dio en las alcaldías del poniente. El tiempo lo dirá.  

 

NACIONAL 

AMLO ADVIERTE QUE HABRÁ ‘MANICURE CON HACHUELA’ PARA GOBERNANTES 
QUE ROBEN. El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo una advertencia a alcaldes y 
gobernadores electos: “vamos a darle manicure, pero con hachuela” a quien intente robar 
recursos públicos. “Llegan presidentes municipales sólo con el único propósito de robarse el 
dinero del presupuesto, ambiciosos vulgares y es oportuno decirlo ahora, porque se están 
renovando muchos gobiernos municipales y también gobiernos estatales. “(…) vemos que no 
se aplica bien el presupuesto, entonces, vamos a aplicar muy bien la ley, vamos a dar 
manicure al que le vayan creciendo las uñas; vamos a darle manicure, pero con hachuela”, 
señaló el mandatario durante la supervisión de obra Autopista Cardel – Poza Rica, desde 
Martínez de la Torre, Veracruz. Animal Político.https://bit.ly/35C19pM 

LÓPEZ OBRADOR, SIN AVAL PARA LLEVAR A CABO REFORMAS EN CONGRESO. Sin 
consenso entre los grupos parlamentarios que integran la Cámara de Diputados, las tres 
reformas constitucionales que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador se 
mantienen sin aval, puesto que se requiere que dos terceras partes de los legisladores las 
apoyen para que sean aprobadas. Las fracciones del PAN, PRI, MC y PRD manifestaron su 
resistencia a apoyar las modificaciones en materias electoral, eléctrica y sobre la Guardia 
Nacional. Calificaron los proyectos presidenciales como “ocurrencias” y reacciones a 
resultados electorales sin ton ni son, los cuales, en algunos casos, buscan debilitar a las 
autoridades electorales. Uni A1/6 

COMIENZA EL JALONEO EN ELECCIÓN DE LIDER EN SAN LÁZARO.En el interior de las 
bancadas que integrarán la 65 Legislatura en la Cámara de Diputados ya comenzó el jaloneo 
y la negociación para quienes serán los próximos coordinadores de las fracciones.  Esta 
semana se definieron dos de los próximos siete líderes. Primero, el PT eligió a su presidente 
nacional, Alberto Anaya, como su coordinador en San Lázaro a partir del 1 de septiembre, 
mientras que este viernes el PRI nombró al exgobernador de Coahuila Rubén Moreira.  Uni 
A1/4 

http://bit.ly/35C19pM
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AHORCA INSABI A FARMACÉUTICAS. Cerca de 3 mil millones de pesos debe el Instituto 
de Salud para el Bienestar (Insabi) a farmacéuticas desde 2019, estimaron miembros de esa 
industria, lo que ha puesto en aprietos la viabilidad de algunos laboratorios. Rafael Gual, 
director de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), aseguró que las 
deudas por parte del Gobierno con los laboratorios es preocupante, pues el Insabi debe esos 
3 mil millones de pesos de 2019 y 2020. "Hemos hecho múltiples peticiones de audiencia con 
el Insabi (...) pero no hemos tenido la oportunidad de conversar. Son pagos atrasados, es 
decir el plazo ya se venció", indicó. Según Gual, el ISSSTE y el IMSS también tienen 
adeudos, pero de menor cuantía. "No es algo preocupante; nada que ver con la (deuda) del 
Insabi". Agregó que la deuda del Insabi es con decenas de laboratorios. Ref A1 

IMPULSARÁN CONSULTA CON 377 MIL SPOTS. A partir del 15 de julio, el Instituto 
Nacional Electoral (INE) destinará 377 mil 606 spots de radio y televisión para promover la 
consulta popular contra los ex presidentes. El Consejo General aprobó ayer diversos acuerdos 
sobre la organización de ese ejercicio que se efectuará el 1 de agosto, entre ellos la 
metodología de difusión y promoción y la convocatoria para quienes participen como 
observadores. Los promocionales se enfocarán a responder a los ciudadanos preguntas sobre 
el objetivo de la consulta, cuándo se realizará y qué se requiere para participar y cómo ubicar 
las mesas de votación. En los spots también se dará a conocer cómo será el protocolo de 
medidas sanitarias, el cual será similar al de la elección del 6 de junio, y el aviso de que las 
credenciales de elector con vigencia del 2019 y 2020 servirán para participar en el ejercicio. 
Ref A10 

NO BASTARON 26 AÑOS: DESCHAMPS QUIERE SUCESOR A MODO EN STPRM. Carlos 
Antonio Romero Deschamps y la actual directiva del STPRM buscan “amañar” la elección 
del próximo Secretario General —que tendrá que realizarse a más tardar este 2021— y 
colocar a una persona leal al ex líder petrolero para evitar así rendir cuentas de sus 26 años 
de gestión, alertaron petroleros que pertenecen al gremio. Para lograrlo, denunció la Coalición 
Nacional de Trabajadores Petroleros Democráticos del STPRM, la actual directiva del 
sindicato preparó el camino modificando de manera ilegal sus estatutos para ajustar sus 
normas a la nueva Ley Laboral, que entró en vigor el 1 de mayo de 2019, y así poder elegir 
sin obstáculos al sucesor de Romero Deschamps, quien desde el 18 octubre de 2019 
renunció a la Secretaría General y el cargo quedó vacante dejando sin líder a cerca de 92 mil  
666 empleados de planta. Sin embargo. https://bit.ly/3cSJHBu  
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GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Sábado 19 de junio de 2019 

 
JEFATURA DE GOBIERNO  

JEFA DE GOBIERNO  
REGRESA EL AMARILLO Y CDMX DESCONFINA. Tras solo dos semanas en verde, la CDMX 
regresará el lunes a Amarillo del Semáforo Epidemiológico, con riesgo epidémico medio, informó 
anoche la Secretaría de Salud federal. El anuncio contrasta con la información que dió por la 
mañana la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Por la noche, Sheinbaum dijo que el 
Semáforo Epidemiológico de la CDMX está en 9 puntos, uno arriba de los 8 necesarios para estar 
en verde y que no se require un cierre de actividades. Ref, 1, Cd. Uni, 1-16, Met. Jor, 28, C. Exc, 
1-21, Co.  Her, 7, CDMX. Raz, 1-3, A. Grá, 6. Met, 9,  Cd. Jor, 11.  Mil, 1-6. Pre, 1-4. Not.  Sol, 
1-29, Met. Raz, 3, A.  
SÓLO CLASES EN LÍNEA CON SEMÁFORO AMARILLO. Ante el retroceso con el semáforo 
epidemiológico en la CDMX, las escuelas públicas y privadas tendrán que seguir la Guía de 
orientación para la reapertura de las escuelas ante covid-19. Respecto al tema, la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que la SEP será la que informe de lo que sucederá en las 
siguientes dos semanas. Exc, 21, Com. 
VAMOS AL CORRIENTE EN EL PAGO DE VACUNAS: AMLO. En semanas recientes el 
número de personas vacunadas bajó, debido a que “no hemos tenido disponibilidad suficiente” de 
biológicos, reconoció el presidente Andres Manuel López Obrador, quien destacó que a la fecha 
“llevamos ejercidos en vacunas 25 millones de pesos y no se debe ni una factura”. Jor, 3. Raz, 4. 
PESE A INTERROGANTES, URGE REABRIR LÍNEA 12. Este Viernes REFORMA publicó que 
eswpecialistas anticiparon difícil Volver a pone ren operación el tramo Elevado debido a los vícios 
ocultos que se le han encontrado; sin embargo, la Jefa de Gobeirno, Claudia Sheinbaum, 
insistió en que la llamada “Línea dorada” será reabierta. Ref, 1. Cd. Uni, 1-16, Met. Jor, 1-29, C. 
Exc, 1-22, Com. Her, 1-4.  Pre, 3, Not. Sol, 1-29, Met. Raz, 1-7.  Bas, 1-10. 
AMLO PIDE REVISIÓN A TODA LA LÍNEA DEL METRO. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador se pronunció por realizar una revision structural de toda la Línea 12 del Metro a fin de 
brindar seguridad a los usuarios, y considero que serán las investigaciones de la Fiscalía General 
de Justicia capitalina las que determinen las responsabilidades de los involucrados en la 
construcción de la obra. Asimismo consideró que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
“está actuando bien, que fue acertado pedir este peritaje…”. Raz, 7, A. Mil, 9. Bas, 1-2.  
IMPULSARÁN CONSULTA CON 377 MIL SPOTS. A partir del 15 de julio, el INE destinará 377 
mil 606 spots de radio y television para promover la consulta popular contra los ex presidents. 
“Esta consulta también servirá para que se tomen dos decisiones: la separación del Canciller 
Marcelo Ebrard y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum”. Señaló. Ref, 10, Nac. 
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´INEVITABLE, SANCIÓN POR SPOTS´ El diputado local Federico Dôring, del PAN, celebró la 
resolución de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
repecto a su denuncia por la difusion de spots con el motive del segundo informe de labores de la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, fuera de los tiempos legales e incluso fuera del ámbito 
geográfico de la CDMX. Ref, 1, Cd. Pre, 8, Met. 
EL CABALLITO 
A REFORZAR TERRITORIO, PIDE SHEINBAUM. Nos cuentan que todavía en el recuento de los 
daños que hace Morena con respecto a los resultados de la elección del pasado 6 de junio, la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, covocó a candidatos ganadores, pero sobre todo, 
perdedores, para no solo hacer un análisis de lo ocurrido sino, para que se metan a territorio y no 
dejen nada suelto. Uni, 12, Met. 
“DESTAPES” DISTRACTORES. 47 días después de ocurrido el desplome de un tramo de la 
Línea 12 del Metro de la CDMX, sigue cobrando víctimas. El sentido común y la opinion pública 
coinciden en que los más raspados fueron el canciller Marcelo Ebrard y la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum. Él porque propuso y construyó la tristemente célebre “Línea dorada” y ella 
porque hoy es la autoridad responsible de su mantenimiento, y de prevenir un desastre. Uni, 5, A. 
ARREANDO AL ELEFANTE.  
FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA ESTARÁ BUSCANDO VUELOS A KAZAJISTÁN. 
Un día como hoy pero de 1325, el caudillo Ténôch, ultimo Cuâutlahtoâni de los mexicas 
descubrió el águila sobre un nopal en el valle de México. Dando lugar a la conformación de la 
CDMX, hoy gobernada por Claudia Sheinbaum. Bas, 3. 
LA MAÑANERA ENTRE LÍNEAS 
AVALA A GRUPO L-12. En una mañanera de apoyo incondicional el Presidente, de manera 
clara y contundente, respaldó ayer a la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, 
luego del dictamen presentado por la empresa extranjera sobre el accidente en la Línea 12. Ref, 
6.  

GOBIERNO Y SEGURIDAD   

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
MULTARÁN. La Gaceta Oficial publicó la lista de agentes que podrán infraccionar a 
automovilistas. Ref, 2, Cd. 
PESCAN A 5 POR EXTORSIÓN Y NARCO. En tres acciones diferentes, policias de la SSC de la 
CDMX, detuvieron a cinco hombres, posiblemente implicados en delitos de narcomenudeo y 
extorsión, enlas alcladías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, quienes al parecer pertenecen a 
grupos delictivos. Pre, 16,  Pol. 
CAE PROFESO POR ABUSO. Un hombre y una mujer que ofrecían clases de regularización 
fueron detenidos por presuntamente abuser sexualmente de su alumna de 12 años. Se trata de 
Víctor Francisco González Valencia de 38 años, y Sayuri Clarivel de 28. Met, 2. 
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DIEGO, QUIEN ATROPELLÓ A DOS JÓVENES, SE ENTREGA A LA FGJ. Diego Armando “H”, 
quien atropelló con su vehículo a las jóvenes  Fernanda Cuadra y Fernanda Olivares, se entregó 
la noche del Viernes a las autoridades en las instalaciones  de la FGJ , quienes cumplieron con la 
orden de apprehension en su contra y lo trasladaron al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. 
Uni, 17, Met. Ref, 1, Cd. Exc, 21, Com. Jor, 30. Mil, 1-14.  Pre, 13-32, Poli. Bas, 31, Seg. Met, 
3.  
HÉCTOR PARRA QUEDA VINCULADO A PROCESO.  Luego de casi cinco horas de audiencia, 
el actor Héctor Parra fue vinculado a proceso por los delitos de corrupción agraviada y abuso 
sexual en contra de su hija menor Alexa. Así lo determine este Viernes un juez en una audiencia 
en la que estuvo el actor, quien el pasado martes fue detenido y llevado al Reclusorio Oriente. 
Uni, 23, A. Bas, 14.  
BAJA LA EFECTIVIDAD EN BUSCA DE MENORES. Un total de 497 denuncias de menores de 
edad desaparecidos se han registrado de enero a mayo del presente año, de los cuales 180 no 
han sido localizados en la CDMX, es decir, no se han resuelto 36.21 de los casos reportados. 
Sol, 28, Met. Pre, 17, Nac. 

SECRETARÍA DE GESTIÓN DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL  
CAOS EN LA CDMX POR LLUVIAS Y FUERTE VIENTO. Los tres carriles de Avenida 
Cuitláhuac se vieron afectados a la circulación, la tarde de ayer, derivado de las lluvias, al caer un 
enorme árbol a la altura de Cerrada de Toronja, colonia San Bernabé, Azcapotzalco; 
afortunadamente no se registraron lesionados. Pre, 32. Exc, 21, Com. 
MACRO SIMULACRO DE SISMO EN LA CDMX, EL LUNES. La SGIRPC anunció que el lunes 
21 de junio se llevará a cabo el primer simulacro por sismo en la CDMX con el objetivo de 
reforzar y mejorar las acciones preventivas, de comunicacipon y respuesta del Gobierno de la 
CDMX, así como de evaluar el Plan de Emergencia Sismica. Bas, 8, CDMX. 
AMENAZA EL CIELO. La tarde de este Viernes, la Lluvia se hizo presente en varios puntos de la 
Capital, donde sorprendió a peatones y a ciclistas. Para este fin de semana, se esperan 
tormentas por la tarde. Ref, 3, Cd. 

DESARROLLO SUSTENTABLE  
SECRETARÍA DE MOVILIDAD  
METROBÚS OPERARÁ NUEVA RUTA TLÁHUAC-METRO COYUYA. El secretario de 
 Movilidad, Andrés Lajous Loaeza, inform que a partir del próximo lunes el Metrobús iniciará 
operaciones de la nueva ruta Tláhuac-Metro Coyuya, como parte del servicio emergente en 
apoyo a la Linea 12 por el colapso de una parte del viaducto Elevado el 3 de mayo. Uni, 17, Met. 
Met, 12, Cd. Jor, 29, C. Exc, 1-22, Com. Pre, 3, Not. Grá, 2.  
AMPLÍAN SERVICIO DE METROBÚS TEMPORAL.  El secretario de Movilidad, Andrés Lajous 
anunció que a partir del lunes 21 de junio, entrará en operación la ampliación la ruta de transporte 
emergente. La ruta del Metrobús denominada “T2” recorrerá desde la terminal Tláhuac con una 
desviación en Av. Santa Anna para incorporarse al Eje 3. Bas, 10, CDMX. 
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SE INUNDA POR LLUVIAS LA LÍNEA 6 DEL METRO. El STC Metro de la CDMX, emitió una 
tarjeta informative la tarde de ayer, tras las lluvias que inundaron algunas estaciones de la Línea 
6 del Metro, en donde 2personal de instalaciones fijas estará realizando maniobras para el 
desazolve de las cuatro estaciones: Lindavista, Deportivo 18 de Marzo, La Villa Basílica y Martín 
Carrera. Bas, 9, CDMX. 
SE PONE PERRO EL TREN LIGERO. Un perro detuvo el avance de un convoy del Tren ligero, lo 
que afectó el servicio durante 8 minutos. En ese tiempo, el personal del Servicio de Transportes 
Eléctricos a cargo de la operación de esa ruta férrea, trató de persuader al animal, finalmente un 
oficial sacó al can sano y salvo. Met, 6. Ref, 2, Cd. 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS  
Y ESO QUE ES ARTIFICIAL. El Puente de Cuemanco está casi listo. Durante toda la obra y 
pese a que la CDMX asegura que es un humedal artificial, el agua estuvo presente. Ref, 1, Cd. 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN  
COVID AUMENTA EN LOS JÓVENES DE CDMX. Eduardo Clark, director general de Agencia 
Digital de Innovación Pública de CDMX, explicó que el cambio de verde  a Amarillo en el 
semáforo epidemiológico, ordenado por el gobierno federal en la capital, se debe al incremento 
de 50 contagios de covid-19 diarios en promedio en personas de 18 a 35 años. Mil, 8. 
AUMENTAN HOSPITALIZADOS POR COVID. El Gobierno de la CDMX anunció que durante las 
últimas dos semanas se registró un “ligero aumento” e n los casos y hospitalizaciones port covid-
19 y agregó que aunque las cifras se han mantenido estables esta semana, el Semáforo 
epidemiológico cambió a amarillo. Bas, 10, CDMX. 
CONTINÚA LA VACUNACIÓN DE 40 A 49 AÑOS. Del 22 al 26 de junio se llevará a caboo la 
Fase 17 del Programa de Vacunación en la CDMX, para aplicar primera dosis a 280 mil 862 
adultos de 40 a 49 años en las alcaldías Iztacalco, Azcapotzalco y Cuauhtémoc, así como la 
segunda dosis a 93 mil 82 adultos de 50 a 59 años residentes de las alcaldías Tláhuac y 
Xochimilco. Pre, 5, Not. Sol, 30, Met. Exc, 21.  
INDICADORES ESTABLES EN EL VALLE DE MÉXICO. Horas antres de que la Secretaría de 
Salud federal anunciara el cambio a Amarillo, para la  CDMX, el gobierno capitalino consider que 
hay estabilidad en materia de salud, con base en los resultados de la última semana. Pre, 5, Not. 
RESTAURANTES A SUS HORARIOS. El director general de la Agencia Digital de Innovación 
Pública, Eduardo Clark, inform que a partir del 21 de junio, los restaurantes de la CDMX podrán 
operar en su horario habitual, de acuerdo con su permiso de operación. Informó. Bas, 10, CDMX.  
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PROGRESO CON JUSTICIA  

SECRETARÍA DE CULTURA  
LA CASA DEL POETA, EN PARO, ESPERA RECURSOS. La muerte de Ramón López Velarde, 
considerado el fundador de la poesía contemporánea, ocurrió el 19 de junio de 1921 en la casa 
porfiriana número 73 de lo que hoy es la Avenida Álvaro Obregón, en la colonia Roma, un 
inmueble que desde 1992 está dedicado a la cultura bajo el nombre de Casa del poeta Ramón 
López Velarde. Hace algunos días, la secretaría de Cutura de la CDMX, encargada de entregar 
los recursos a esta casa aún no le hace llegar el millón 660 mil pesos, que no varia desde hace 8 
o 9 años para mantenerla. Uni, 21, Cult. Jor, 30, C. 

SECRETARÍA DE SALUD  
DETECTAN DOS NUEVOS CASOS DEL VIRUS EN ESCUELAS PRIVADAS DE CDMX; YA 
SUMAN 8. La autoridad educative Federal de la CDMX anunció que se detectaron dos nuevos 
casos positivos de Covid-19 en escuelas particulares de las alcaldías Gustavo A. Madero y 
Magdalena Contreras, con lo que suben a 8 los casos desde el regreso presencial a clases hace 
15 días. Raz, 4. Pre, 7, Met. Grá, 7. Met, 11.  Jor, 10.  
CONEVAL: 5 ESTADOS CONCENTRAN LA MAYOR CIFRA DE CONTAGIOS ACTIVOS. Mas 
de la mitad de los contagios activos nacionales de covid-19 se concentran en la CDMX, Tabasco, 
Yucatán, Baja California y Quintana Roo. Señaló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo. Jor, 10. Exc, 8. Ref, 11. Raz, 4.  
PEGA AHORA EL VIRUS A LAS PERSONAS DE 30 A 34 AÑOS. La población de 30 a 34 años 
se convirtió en el sector con más contagios activos y hospitalizaciones por covid-19, en contraste 
con las personas de la tercero edad. Mil, 8. 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO  
VENTAS POR EL DÍA DEL PADRE, LEJOS DEL NIVEL DE 2019. A pesar de la recuperación 
en la actividad económica, las ventas por concepto del Día del Padre en la capital del país 
estarán 40.1% por debajo del nivel que lograron en 2019, y se estima que totalizarán mil 925 
millones de pesos, de acuerdo con la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la CDMX. 
Uni, 19, A. 

SECRETARÍA DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN  
SE SUSPENDEERÁN LAS CLASES PRESENCIALES EN 4 ENTIDADES. De los 14 estados 
que fueron reportados por la SEP con clases presenciales el pasado 15 de junio, cuatro deberán 
de suspenderlas, ya que tres de ellos, incluida la CDMX, regresará a color amarillo. Jor, 11.  
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ALCALDÍAS  

EN LA CDMX SE CULTIVAN DIVERSAS RAZAS DE MAÍZ: MÉXICO TIENE 60 TIPOS. En la 
capital hay variedades nativas de maíz que se cultivan en Xochimilco y Milpa Alta, 
particularmente el cacahuacintle, el chalqueño y elotes cónicos, explico el director de 
Comunicaciones de la Ciencia de la Comisión Nacional para el Conocimiento y uso de la 
Biodiversidad, Carlos Galindo Leal, durante la muestra Tierra de Maíces, en la calle de Madero. 
Jor, 30. 
INFO CDMX PIDE CUENTAS A ALCALDESA PATRICIA ACEVES. Debido a que la alcaldesa 
de Tlalpan, Patricia  Aceves, entregó datos ambiguos sobre los ingresos recibidos en 2019 y 
2020, a través de los 79 Centros de Ingresos de Aplicación Automática, recibió una llamada de 
atención por parte del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de 
Datos Personales y Rendición de Cuentas de la CDMX. Bas, 8, CDMX. 
ABREN ESPACIO CULTURAL. Con el propósito de fortalecer los conocimientos culturales y 
favorecer la educación por medios digitales de la población en la demarcación, la alcaldía Álvaro 
Obregón present el sitio electrónico educacionao.mx Her, 7, CDMX. 
INSISTE TABOADA EN REVITALIZAR CALLE. La madrugada de ayer, el director de obras de 
la alcaldía, Alberto Islas Labastida, acudió a la calle Real de Mayorazgo con el argumento de 
realizar obras públicas. Sin embargo el funcionario no fue capaz de explicar que tipo de obras 
realizarían. Bas, 9, CDMX. 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES  
EQUIDAD DE GÉNERO  
AMOR SIN ESTIGMAS. Hoy se realiza una marcha lésbica para exigir un alto a las agresiones. 
La organiza el colectivo Marcha Lencha y saldrá a las 12:00 horas de la Glorieta de los 
Insurgentes rumbo a la Cañita. Ref, 1, Cd. 

INSTITUTOS  
MORENISTSA SE ABSTUVIERON DE VOTAR O MIGRARON AL PAN EN CDMX. Los comicios 
del 6 de junio pasado mostraron dos factores que pueden poner en riesgo el capital político de 
Morena en la CDMX; el abstencionismo y el aparente voto de castigo que benefició a la coalición 
Va por la CDMX, en especial al PAN. Uni, 1-9. 
CONGRESO DEBERÁ LEGISLAR SOBRE MORATORIA DE RENTAS ANTE DESASTRES: 
MORENA. La emergencia sanitaria a ocasionado que inquilinos, en particular jóvenes que 
perdieron su empleo o sufrieron la disminución de sus ingresos, desocuparan viviendas que 
rentaban para volver a residir con su familia, mientras en el Congreso capitalino la oposición 
obstaculizó iniciativas para generar mejores condiciones de protección inquilinaria por la 
pandemia, afirmó el diputado José Luis Rodríguez Díaz de León, de Morena. Jor, 30, C. 
DESPERDICIAN RSP Y PES MÁS DE 152 MDP. El fracas del Partido Encuentro Solidario y 
Redes Sociales Progresistas en sus campañas electorales del pasado 6 de junio, costó a los 
contribuyentes más de 152 millones de pesos debido a que ninguno de los dos partidos logró el 
tres por ciento de la votación para mantener su registro. Bas, 8, CDMX. 
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ESTRÉS LABORAL ANTE COVID-19. Para resolver el estrés laboral se requieren cambios en el 
mundo del trabajo, dirigidos a eliminar una serie de problemas a los que se enfrentan los 
empleados, que por la pandemia a causa del covid-19 viven en un ambiente alterado que 
perjudica sus relaciones, se estableció en el programa “En Conexión” del IECM. Pre, 22, Nac. 
LA LEY DICE. Artículo 209; Durante el tiempo que comprenden las campañas electorales 
federales y locales, y hasta la conclusion de las jornadas comiciales, deberán suspenderse la 
diffusion en los medios de comunicación social de toda propaganda gubernamental, tanto de los 
poderes federales y estatales, como de los municipios. Ref, 1, Cd. 
BUSCAN MODIFICAR LEY ANTE DESALOJO ILEGAL DE INQUILINOS. El costo de la 
Vivienda de alquiler rebase por mucho el 40 por ciento del ingreso de las personas, en tanto que 
no hay una protección para los que rentan no sean desalojados de manera ilegal, de ahí la 
necesidad de emprender modificaciones al marco jurídico, estableció el vicecoordinador del grupo 
parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX, José Luis Rodríguez Díez de León. Pre, 
22, Nac.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

-000- 
 


